

Pélerins des Cimes

Peregrinos de las Cumbres

BULLETIN DES « AMIS DE LA FACHE »
BOLETIN DE LOS « AMIGOS DE LA FAJA »



N.-D. des Cimes, au sommet du pic de la Fache 3006 m.
(Pyrénées)

Vous êtes cordialement invité à participer ou vous unir par la prière au

PELERINAGE ANNUEL A LA GRANDE FACHE

à la mémoire des péris en montagne, qui aura lieu le

5 Aout

Venez nombreux et amenez des jeunes!

- 4 aout à 17 h à la chapelle : Répétition de chant.
- Ce même soir à 20 h 45 autour de l'âtre : Veillée
- A l'issue de la veillée : Liturgies de la Lumière et du Pardon
- Le 5 au matin : Départs de 5h 30 à 7h pour le pèlerinage
- Au col : à 9h15, Liturgie de la Parole
- A la cime : à 11h30, Eucharistie et Appel des disparus
- Dans la soirée, à la chapelle, Messe pour ceux qui n'ont pu gravir le sommet.
- Les guitaristes sont priés d'apporter leur instrument
- Arrivez tôt au refuge le 4 aout afin de faciliter le service. Il est prudent de retenir ses places à l'agence.

COTISATION : 10fr ou 150 pesetas par personne

Le reste pour les frais généraux, selon votre générosité !

C.C.P. Vincent PETTY . TOULOUSE 877.85

Les membres du Comité de la Fache sont priés de se réunir au refuge le 4 aout à 18 h

Les prêtres désireux de célébrer au sommet, voudront bien apporter une aube et une étole.



1976

DANS LA MAIN DU PERE

Nous autres, montagnards, devrions plus que quiconque vivre "dans la main du Père", comme un moineau tombé du nid se blottit dans la main de celui qui le recueille. D'abord, il y a l'imprévu de nos aventures qui nous maintient dans la dépendance de sa Providence, ensuite, il y a la beauté de la Création qui nous incite à une perpetuelle prière intérieure de louange, enfin, nous le savons, nous ne sommes que bien peu de chose face aux forces de la Nature, et pourtant, ce ne sont que des forces matérielles! Celles que Dieu a mises en nous: la pensée, l'espérance, la foi, l'amour sont bien plus puissantes. Mais lorsque nous ne sommes plus dans l'environnement de la montagne, nous avons une fâcheuse tendance-bien humaine-à l'oublier... Il faut parfois une épreuve pour nous ramener à la réalité.

Il est, certes, plus facile de se laisser emporter par l'enthousiasme d'une prière- quand tout va bien - que de dire le "FIAT" au cœur d'une épreuve crucifiante. La mort d'un être cher est, sans, doute, la plus rude car elle est sans autre issue que l'Espérance en la Résurrection. Cependant, même dans ce cas, l'amour vient épauler l'espérance, soutenue par la foi. La mort ne tue pas l'amour, elle le purifie. Il en va de même de nos épreuves de santé où l'espoir de guérir tend nos forces vers la sortie du tunnel de la maladie. Mais alors, quel est donc le secret des handicapés et des malades incurables? C'est encore l'amour, et lui seul, qui purifie le mal humain et lui donne un sens; celui du témoignage, de la joie de vivre plus forte que l'épreuve, celui de la Rédemption, de la paix intérieure. Les épreuves morales sont du même ordre; elles nous font passer par le creuset qui purifie et, si dans le combat qui s'instaure au plus intime de nous-mêmes, l'amour l'emporte sur la révolte, le cynisme ou la déroute, trois formes déguisées de l'égoïsme, il recrée et fortifie en nous cette confiance de l'enfant envers son Père. On peut alors chanter ce beau cantique moderne: "Oh Père, je suis ton enfant, j'ai mille preuves que Tu m'aimes; je veux Te louer par mon chant, le chant de joie de mon baptême".

L'abandon à la Volonté de Dieu est tout le contraire d'une passivité névrosée. Elle est le joyeux assentiment actif, la coformité amoureuse, à la volonté de l'Etre aimé. Les amoureux connaissent cela. Nous oublions trop souvent que, s'agissant de nos rapports avec le Seigneur, Celui-ci, à travers l'Ecriture, ne prend d'autre comparaison que celle de l'amour humain. C'est Lui l'Amoureux par excellence! Et si nous l'aimions comme Il est digne d'être aimé, nous serions aussi des "amoureux de Dieu". Etre amoureux, c'est faire confiance, c'est signer un chèque en blanc, s'abandonner à l'Amour dans la don total de ses forces, de ses facultés, de sa personne.....sans demander de retour! Or nous savons que c'est Dieu qui nous a aimés le premier...jusqu'à en mourir, qu'Il nous a choisis, qu'Il a fait alliance et qu'Il la refait sans cesse...quand nous l'avons brisée. Laissons nous donc empoigner par cet Amour qui nous dépasse, qui seul peut donner un sens à notre vie, qui est sans commune mesure avec nos affections humaines et donnons Lui le "OUI" de notre tendresse, comme le fit la Vierge Marie, le "Oui" de notre fidélité et celui de notre volonté dans l'abandon à la Sienne.

V.P.

"Seigneur, faites en mon âme le silence essentiel que seul vous pouvez faire"

Soeur Elizabeth de la Trinité
carmélite de Vienne

Notre Pèlerinage 1975

Décrire notre pèlerinage porte toujours en soi le risque du "déjà dit" et pourtant, chaque année a un visage différent... et cela dure depuis 1942. Après la réunion du Comité, ce fut, dans la soirée, la traditionnelle veillée, toujours aussi joyeuse et animée, puis la belle marche lumineuse vers la chapelle pour la célébration de la Lumière et de la Réconciliation. Ce boisseau de cierges devant l'autel était comme un brasier où, ensemble réunis, nous brûlions du même amour et de la même foi, dans l'offrande de nous-mêmes à Jésus-Christ par Sa Mère.....

Puis vint au matin la "montée" avec ses caravanes échelonnées le long du splendide sentier nouvellement tracé par le Parc National. Les "ave" récités et refrains chantés aux replats s'envolent vers les échos. Puis vint le beau rassemblement du col pour la célébration de la Parole de Dieu et après la prière universelle, la bénédiction des piolets. Ensuite, l'arête fut gravie dans le recueillement et la joie, enfin l'Eucharistie à la cime précéda l'envoie "appel des disparus" et l'allocution de notre président français.

La concélébration groupa autour de l'autel nos amis les Pères DAGENS, LEBORGNE, DUBARRY, POUELANC, et le P. CAZE, curé de Saramont dans le Gers.

Notons aussi la présence appréciée d'un ami de vieille date, M. le Président FAUVE, ex-vice président de la F.F.M., toujours aussi attentif aux rencontres franco-espagnoles et à toutes les grandes heures du pyrénéisme.

Nous ne saurions oublier les gendarmes et C.R.S. du Secours en Montagne, ni les Guides-moniteurs du Parc National auxquels s'étaient jointe une délégation de la Guardia-Civil, secours en montagne de Jaca.

Le nombre des participants au sommet a certainement battu un record puisque près de 200 personnes y furent dénombrées !

Au dessus de l'Alpe d'Huez

Sur le Mont Cassini, une croix de 62kg a été amenée à dos d'homme le 19 aout dernier. Une procession de 45 personnes de 3 à 75 ans se déroula le lendemain jusqu'à la cime de 2370m. face à la Meije. Ce geste de foi résulte d'une décision prise par des vacanciers d'un hôtel du Fresney d'Oisans qui voulaient remettre à sa place la croix disparue depuis longtemps et qui avait été dressée en ces lieux par le Sieur de Cassini.

Encore Merci!

Nous voulons ici dire un merci très amical à la famille PANET qui une fois de plus a réalisé des prouesses l'an dernier pour nourrir et loger les pèlerins de la Fache à la satisfaction de tous.

"Les Amis des Oratoires"

Depuis longtemps notre monument du sommet était inscrit dans les fiches de cette association. Nous avons renoué nos liens avec elle. Nous espérons garder longtemps cette amitié dès premiers jours.

Nouveaux "Amis de la Fache"

Notre bulletin, tiré à 400 exemplaires a été envoyé à des associations françaises qu'espagnoles et à pas mal de journaux et revues des deux pays. 12 nouveaux membres se sont inscrits à notre association et 14 nouveaux lecteurs à notre bulletin en 1975.

En Palestine

Notre ami Marcel ARESSY accompagné de Madame s'est rendu au printemps 1976 en pèlerinage en Terre Sainte où les "Amis de la Fache" n'ont pas été oubliés.

Année Sainte à Compostelle

Le 25 juillet tombant cette année un dimanche, la tradition veut qu'à Santiago de Compostelle ce soit une "année sainte".

Pastorale de Vacances

On sait que depuis longtemps notre aumônier regretté, l'abbé PRAGNERE, militait pour une pastorale du tourisme et des vacances. C'est à ce titre que Mgr THEAS préoccupé par ce problème l'avait nommé 1er aumônier de la montagne. L'Episcopat français vient d'organiser un Secrétariat permanent à cet effet. Le Père Jean BAILLEUX délégué national à la Pastorale des réalités touristiques, vivement intéressé par l'action que nous menons depuis si longtemps au sein de notre association, nous a demandé un rapport détaillé.

Changement d'adresse

Notre ami Vincent PETTY a été nommé à dater du 13 mars 1976 à l'Equipe de la cathédrale St Maurice de Vienne par Mgr l'Evêque de Grenoble.

Voici sa nouvelle adresse: 6 place Saint-Paul 38200 VIENNE -France

Sur le carnet du sommet

....nous avons relevé que Jean CADILEAC, évêque auxiliaire d'Avignon, fervent pyrénéiste et alpiniste, a effectué l'ascension de la Grande Fache. Nous espérons l'avoir parmi nous une de ces prochaines années.

....nous lisons que notre ami V.PETTY a en 1975 accompli sa 50ème ascension de ce pic.

Réunion du Comité

Le 4 aout dernier, avant le début des festivités, le Comité de notre association s'est réuni comme chaque année.

....Il remercie D.José GAILZARAIN pour son travail en vue de la création des fanions des "Amis de la Fache", pour ses efforts en vue de leur création. Il en fixe le prix de vente.

....Il décide d'offrir gratuitement les certificats d'"adoubement pyrénéiste".

....Il charge M.Santos FURLAN d'être son délégué "sur place" pour l'entretien du matériel.

....Il s'inquiète des déprédatations et vols commis dans la chapelle, concernant des objets du culte mis à disposition par l'association.

....Il étudie les comptes de fonctionnement et le projet de budget.

....Il décide de coopter comme membres du Comité MM.Santos FURLAN, Hubert DESCUNS et E.LUCAS.

Médecine sportive

Les pèlerins de 1975 ont vu monter V.PETTY avec difficulté, à la suite d'une grave entorse. Le retour fut plus pénible encore. A son retour au refuge, un des nouveaux pèlerins, le Dr CARCENAC, spécialiste de la médecine sportive, lui permit, grâce à l'acupuncture, de récupérer rapidement. La veille du pèlerinage ce même médecin avait soigné un jeune qui s'était dérié l'épaule en nageant.

"La Terre est comme les marches de l'Eglise,
elle est faite pour monter au ciel. (Ch.PEGUY)"

Sur une liste déjà trop longue

... SOUVENEZ-VOUS de...

..... Fabrice LABADIE et JeanFrançois PUJO, tombés au couloir de Gaube, 5.8.75
 Bruno DELERUE, fils d'un ami, directeur d'"Art Pyr", à l'aiguille du Dru, 4.8.75
 Martine BUISSON, du C.A.F. de Pau, tombée au dessus de St Moritz, 6.8.75
 Bartolomé PUIGGROS, camarade de nos amis catalans, tombé au Montserrat
 Antonio ALFONSO, ami de Saragosse et fidèle "Amis de la Fache", tombé
 à la Sierra Telera, le 16.5.76
 Trois membres de la section C.A.F. de Pau, disparus à Paques au Néouvielle.
 Michel COLLONGUES, tombé à l'Ossau.

Nos certificats d'"Adoubement"

Créés en souvenir de ce fameux "baptême" des 3000m, ils ont connu dès l'an dernier un gros succès. Rappelons cependant que le fait de les demander constitue, même s'ils sont offerts gratuitement, une sorte d'adhésion virtuelle à notre association.

Diapositives sur le pèlerinage

Deux séries distinctes existent:
 en stéréo, collection "LESTRADE": Carte "MARCADAU"
 en diapos, 12 vues avec livret, Société "FILMENS": "Vers les Cimes"

Fanions "Amis de la Fache"

Ces magnifiques Fanions dont nous devons la maquette à notre ami J.GAINZARAIN qui a effectué toutes les démarches en vue de leur création, ont connu un franc succès lors de leur lancement l'été dernier. On peut s'en procurer au prix de 5 fr soit lors du pèlerinage, soit auprès de V.Petty (+ frais d'expédition)

Le 1er Aout à "Cam d'Ast"

.... le Père Robert JOIE célébrait la messe devant un groupe intime de notre association à la mémoire de Mme BROQUERE, de l'Abbé PRAGNERE, et de tous nos amis disparus.

Le 7 aout à Gavarnie

.... un petit groupe de notre association se récueillait devant les tombes des "péris en montagne" et notamment de notre cher et regretté Georges LEDORMEUR

Traditions de montagne

Le Père GUILLEBERT, curé de StHilaire du Touvet(38) célébre chaque 15 aout la messe au sommet de la Dent de Crolles(massif de la Chartreuse)
 Le Père A.HUSTACHE, curé de St Pierre d'Allevard, (38) célébre une messe le dimanche le plus proche du 15 aout au sommet du Crêt du Poulet(massif d'Allevard)

Notre chère Nature

La F.F.M. et le C.A.F., les Amis du Parc National et divers organismes viennent de créer la "commission pyrénenne pour la protection de la montagne" dont notre ami Robert OLLIVIER vient d'être élu président. Nous nous réjouissons de cette création (et ce l'élection!). Nous apportons à cette initiative notre soutien enthousiaste.

Aneto! Aneto!

Les 13, 14 et 15 aout prochains, nos amis "MONTANEROS de ARAGON" organisent des manifestations franco-espagnoles dans les Monts Maudits: Camp International à la Rencluse, Hommage aux péris en montagne et spécialement à la famille SAYO-ABADIAS, pose d'une plaque au "Pas de Mahomet" pour remplacer la Croix odieusement jetée à bas l'an passé.

Centenaire à venir

L'an 1977 verra se dérouler à Vienne, Isère, le 18ème Centenaire de la célèbre lettre des chrétiens de Gaule à leurs frères des Eglises d'Orient, retracant le martyre des premiers chrétiens dont Ste Blandine et le diacre Sanctus. De grandes festivités se préparent pour fêter dignement cet anniversaire.

Nous avons lu pour vous....

Permanence et renouveau du pèlerinage (Ed. du Châlet) :
Terre Sainte, Rome, Lourdes, les pardons du Finistère, réflexion doctrinale, pèlerinage...une chance pour l'Eglise

ANNIVERSAIRES

1936...il y a 40 ans...Camp des "petits chanteurs" avec Mgr MAILLET, construction du "Calvaire" à l'est du refuge

1941..14 octobre...il y a 35 ans...le "miracle" survenu à Mme CHEVALIER au retour d'une ascension de la Fache et en souvenir duquel elle offrit la 1ère statue.

1946..25 juillet..Notre ami l'abbé Louis SAMARAN trouvait la mort sur la route

1951..19 aout..Bénédiction de la Statue Notre Dame des Neiges du Marcadau, offerte par Mme BERDOU en souvenir de son mari et Noces d'Or Sacerdotales de l'abbé Louis PRAGNERE....déjà 25 ans.!

1956..il y a 20 ans..Concession du terrain par la Vallée pour la construction de la chapelle en granit et première collecte de fonds par Mr. FONTAINE.

Quelques lettres reçues...Iers du pèlerinage

le Père ITHURRIA... "à l'an prochain!"
Miss Elna A. MARSTRAND.. s'unir d'intention.
M. Alain TRIBOT-LASPIERE... "vous savez que nous sommes de cœur avec vous".
Le Père BOISSONNET... "retenu hors de France, je reste de cœur et de prière avec vous"

D. José GAIZARAIN... empêché professionnellement, nous fait parvenir les fanions.
Le Père José-Angel PRIETO, convalescent, sera présent par la prière
Le Père José-Maria GARANTO "heureux de se sentir unis à vous tous"
M. Jean MASTIAS "regrette, oh combien!, de n'être pas là mais sera présent par la pensée et adresse ses amitiés à tous en route vers "leur" cime.
Le Père Vincent FOUCHEOU, dans l'impossibilité d'être des vôtres, je m'unis à vous
M. Robert CHAUVIN, ayant eu son congé en juillet, pense à tous et souhaite pleine réussite au pèlerinage.

M. et Mme Claude LAVILLE ont la joie de s'unir aux pèlerins en souvenir de leur récent voyage de noces terminé à N.D. des Neiges du Marcadau

.....Monseigneur DONZE, évêque de Tarbes et Lourdes souhaite bon pèlerinage à tous.

COMPTABILITE des "Amis de la Fache" 1975RECETTES

Cotisations.....	795,60
Quête et dons.....	70,37
Cierges et divers....	266,07
TOTAL	1132,04

DEPENSES

Administration.....	405,10
Pélerinage.....	69,00
Bulletin.....	128,58
Chapelle.....	86,10
Fanions.....	646,60

TOTAL 1335,38

BALANCE: Déficit: 203,34

Le mot du Trésorier36 COTISANTS !!!

Que votre trésorier soit inquiet, quoi de plus naturel ?
 Vous lirez par ailleurs que près de 200 personnes étaient à la cime en 1975, que le bulletin est tiré (et expédié) en 400 exemplaires ! Mais il faut que vous sachiez que seuls 36 -oui, 36!!- "amis de la Fache" ont envoyé (de 10 à 100fr) leur cotisation. Notre achat de fanions a détruit l'équilibre précaire de notre budget, alors que nous pensions faire imprimer des images et des autocollants. Il nous faut rendre hommage aux plus modestes (mais réguliers) participants ainsi qu'aux généreux amis qui par leurs chèques de 50 et 100 Fr permettent au déficit de ne pas dépasser 203 Fr. 34 ! Mais, enfin.....
 Si ça ne vous intéresse pas, dites le, nous ferons l'économie d'une expédition, d'un bulletin et du travail correspondant. Sinon, pensez que dans notre association, tout est bénévole et que malgré le travail offert gratuitement, il reste des frais assez lourds et que nous voulons être une Equipe... solidaire !

CARNET FAMILIAL

-Joie de devenir enfant de Dieu : Santiago de SICART-RIOS, Renaud LAVILLE
 Joie de se donner l'un à l'autre dans l'Amour : Santiago de SICART-ESCODA et
 Esperanza RIOS-MITCHELL

Joie de vivre pour toujours avec Dieu : Dr Tony GUYARD, Marcel JOLLY ("Beroy")
 Marie SANTE (28.5.75) épouse de notre regretté président français

Elizabeth NEUMAYER (19.10.75), Georgette LAVILLE, Marie-Françoise LeNAY-VINCENSINI
 Antonio ALFONSO (16.5.76)

et notre ami le Cardinal JOSEPH-MARIE MARTIN, ancien Archevêque de Rouen, décédé le 21 Janvier 1976 à l'âge de 85 ans. Il était revenu à Rouen en novembre 1975. Voici une partie de son dernier message aux "Amis de la Fache" lors du pèlerinage dernier : "Il n'est plus question pour moi de faire le pèlerinage sinon en pensée, par la prière, dans le souvenir et en faisant des voeux pour son succès."

Nous aurons ce 5 aout une pensée affectueuse pour tous ces amis qui nous ont quittés.

Une lettre d'Espagne

"Je reçois chaque année le bulletin des "Amis de la Fache". Je l'estime beaucoup et je le lis plusieurs fois car je le trouve rempli de spiritualité et d'esprit chrétien. Il est merveilleux de constater comment à travers tant d'années se maintient ce pèlerinage qui a su créer une tradition et garde uni un groupe important de personnes fidèles à la Vierge. Je suis, malgré mon âge, chaque 5 aout avec vous par le cœur et en esprit ainsi que dans la prière"

Dr Enrique TORRES-ESTEBAN

HOMÉLIE du Père Claude DAGENS, au Col de la Fache

Mes chers amis, Quand on fait le pèlerinage de la Fache, il faut être prêt à l'imprévisible, prêt à tout; je n'ai pas préparé grand chose mais je me doutais bien qu'il y aurait quand même quelque chose à dire lors de la halte du col. Je ne vais pas vous parler longtemps, parce qu'il ne fait pas très chaud et que notre but, comme quelqu'un me le disait tout à l'heure, c'est le sommet! Je voudrais simplement dire deux mots de commentaires sur les textes de la Parole de Dieu que nous venons de lire. Il faut bien reconnaître, sans faire de romantisme, qu'il y a des textes, il y a des symboles qui sont beaucoup plus parlants dans certaines circonstances de la vie. C'est vrai que lorsqu'on est en montagne, le ciel, le vent, le soleil, la terre, tout cela prend un sens que nous ne trouvons pas quotidiennement quand on est dans la plaine, dans le bas. Nous venons de voir dans les textes de la Parole de Dieu des grands symboles, qui méritent deux mots de commentaires.

Dans le texte d'Ezéchiel, c'était le symbole du rassemblement. Dans le texte de Paul c'était: les choses d'en haut, et la montée vers les choses d'en haut. Dans l'Evangile de Jean c'était la mort et le passage par la mort pour découvrir la vraie vie qui vient du Christ. D'abord dans le texte d'Ezéchiel, c'est d'un rassemblement qu'il s'agit. Il est vrai que nous ne nous connaissons pas beaucoup. Nous sommes là, venus d'Espagne et de France ayant des sentiments politiques qui sont peut-être différents et cependant nous sommes rassemblés. Et comme le disait Ezéchiel, le rassemblement en lui même représente une force. Si nous avons fait ce rassemblement, c'est parce qu'à travers lui, un réconfort nous est donné. Malheureusement nous ne demeurons pas ainsi toujours et nous pourrions c'est une première intention de prière-demander à Celui qui nous rassemble de nous garder unis et forts dans cette union, malgré toutes les divisions et les conflits que nous retrouverons très vite quand nous serons redescendus dans la plaine, dans quelques instants.....

Deuxième symbole, c'était le texte de Paul: cherchez les choses d'En Haut! Et les choses d'en haut, ça n'est pas simplement la montagne et le ciel. C'est "la montagne de Dieu", le "ciel de Dieu", c'est à dire ce que nous ne pouvons atteindre par nous-mêmes et qui nous est donné à cause de l'Esprit Saint. C'est l'Esprit Saint qui est capable de nous mener plus haut que nous ne pouvons aller nous-mêmes. Il est capable de nous mener vers ces dépassemens que nous n'osons pas atteindre mais où Il est capable d'atteindre. Et dans ce dépassemens, il ne faut pas faire de romantisme ni nous payer d'illusions. Celui qui a fait le premier dépassemens, qui a atteint la hauteur de Dieu, c'est le Christ, le Ressuscité, Celui dont parlait le texte de Jean. Il a atteint la hauteur du Royaume de Dieu, le Royaume de la Résurrection parce que Lui, le premier, Il a accepté de se donner. Il a accepté de franchir ce passage: le don de l'Amour, les mains ouvertes, la vie donnée. Et ce pourrait être notre troisième intention de prière: accepter de donner jour après jour notre vie, de nous laisser conduire par l'Esprit Saint là où il y a la vie donnée, le dépassemens accompli, là où nous pénétrons peu à peu dans le Royaume de la Résurrection.

Seigneur, nous Te prions ensemble, si différents que nous soyions, pour que Tu nous conduise vers les choses d'en haut c'est à dire vers Ton Fils, mort et ressuscité pour nous, dans Ton Royaume, là où il n'y a plus ni de conflits, ni de mort mais la force de la Résurrection qui est plus grande que tout. AMEN!

Aux jeunes

"Ami, vas donc au soleil des altitudes laisser s'épanouir en toi toutes les fleurs de ta jeunesse. Lorsqu'un jour tu pourras les rassembler en une garbe, tu verras que trois d'entre elles dépassent toutes les autres en beauté: l'enthousiasme de la foi, qui transporte les montagnes",
l'enracinement dans un terroir, source d'espérance et de fidélité,
l'amitié, qui seule, dès ici bas, a saveur d'éternité". V.P.

ALLOCUTION de M. HENRI LAMATHE, PRESIDENT du COMITE FRANCAIS

Mes chers camarades, L'an dernier, sur ce même sommet, à cette même époque, je terminais mon allocution en exprimant le voeu que N.D.de la Fache vous garde de tout mal et vous ramène cette année encore sur cette même cime, aussi nombreux, aussi fidèles. Vous avez répondu à notre appel, car vous avez bien compris que cette année était une année faste pour "les amis de la Fache" L'année des anniversaires! Trente ans déjà, qu'est né le "pardon" des montagnards pyrénéens, vingt cinq ans que fut inaugurée la petite chapelle du Marcadau, quinze ans que fut reconstruite la niche de ce sommet après trois destructions par le foudre, dix ans enfin, que le 26 aout 1965 décédait l'abbé Louis PRAGNERE le grand responsable des "amis de la Fache", Commandeur de l'Ordre d'Isabelle la Catholique, grande médaille de Bronze du Club Alpin Français et qui portait des deux côtés de la frontière le fier surnom d'aumonier des cimes.

Mes chers canarades, au nom de notre association, je tiens à vous remercier de votre présence: Membres adhérents à notre groupement et amis, sympathisants, membres de clubs et de sociétés de montagne, représentants du Parc des Pyrénées Occidentales et de l'Association des "Amis du Parc", Gardes-Moniteurs du Parc National; je n'aurai garde d'oublier tous les amis absents, les bons amis absents auxquels j'adresse en votre nom l'expression de notre affection. Ils nous ont écrit pour nous dire à la fois leurs regrets et leur amitié. Pourrai-je ne pas louer la ferveur des prêtres célébrants, représentants autorisés de Celui qui nous donna l'admirable "Sermon sur la Montagne" ? Et dire nos regrets de l'absence de notre ami François DIDELIN, représentant de la Fédération Française de la Montagne dans les Pyrénées et qui m'a dit être de cœur avec nous en cette journée mais il n'a pas manqué de nous envoyer son meilleur représentant, Henri FAVRE, ancien président pour les Pyrénées de la Fédération Française de la Montagne. En votre nom, je remercie Henri FAVRE d'avoir accepté de venir avec nous sur ce sommet partager notre joie commune. Mais le présence qui nous fait le plus chaud à notre cœur de vieux coureur de cimes est bien la présence sur cette cime de nos amis espagnols. Ils nous ont prouvé leur présence, hier soir, leur vivacité -avec quel talent!- au cours de la veillée du Marcadau. Je les remercie au nom des "Amis de la Fache". Toujours présents à nos manifestations, toujours aussi fidèles, toujours aussi attachés à N.D. de la Fache, ils viennent chaque année, et certains de bien loin, nous apporter l'expression de leur amitié, se recueillir sur cette cime et évoquer avec nous le souvenir des montagnards connus et inconnus, "péris en montagne". Nous étions avec eux, nous étions avec vous, il y a quelques jours à peine, le 22 juin dernier au sommet du Cetielle pour rappeler et célébrer ensemble la mémoire de Raymond d'ESPOUY, ce chevalier des cimes, qui tant travailla à établir les meilleures relations entre les pyrénéistes des deux versants, français et espagnol. Le 5 juillet écoulé, c'est aux Picos de Europa, au col des Urdiales que nous nous inclinions devant la tombe, creusée en plein roc de Don Pedro, marquis de Villaviciosa des Asturias, vainqueur du Naranjo de Bulnes, émule de notre Russel qui aima tant la montagne qu'il voulut y être enterré selon ses dernières volontés, "dans le domaine enchanté, écrivait-il, des isards et des aigles, où il avait connu la félicité du ciel et de la terre". Et aujourd'hui, c'est au sommet de la Fache, heureusement atteinte, car nous avons bien craint de ne pouvoir y monter, c'est dans ce site bien différent du Cetielle et des Urdiales que nous célébrons encore la mémoire de nos disparus avec toujours la même ferveur, la même foi, la même espérance. C'est une vieille tradition qui consiste, comme nous le faisons chaque année depuis trente ans, à rappeler les jours heureux que vécurent sur ces montagnes, qui sont aujourd'hui plus que jamais le paradis de notre monde bouleversé, tous ceux connus et inconnus, qui aimèrent tant ces hautes terres brûlées ou glacées et où, pour beaucoup, s'acheva leur destin.

Oui, c'est une tradition que nous conserverons avec votre aide et votre foi, marquant ainsi la spiritualité de la montagne, voulue par l'abbé PRAGNERE. "Une fois la route tracée, écrivait Saint-Exupéry, on ne peut pas ne plus poursuivre". Je sais bien que le silence sur ce sommet et en cette circonstance

9 aurait mieux convenu que mes pauvres paroles. Ce silence qui aurait pu être un appel au jeu de la pensée profonde, une invitation à la réflexion intérieure, mais je ne doute bien aussi que sur ce sommet choisi et après une cérémonie aussi émouvante votre cœur s'est abandonné tout au moins pendant quelques précieux instants à la méditation, au souvenir, et peut-être même à la prière; et n'est-ce pas le but recherché par notre association? Je vous souhaite à tous une bonne descente selon les indications qui ont été données hier soir au cours de la veillée par les Guides moniteurs. Au revoir à tous!

La Presse et nous

Comme chaque année, nous avons relevé en 1975, la fidélité avec laquelle certains organes de Presse annoncent notre pèlerinage. Nous les en remercions très vivement/ à ce sujet, nous tenons à remercier la presse régionale et nationale: l'Echo de Bigorre, l'Eclair-Pyrénées, La Nouvelle République de Tarbes, Sud-Ouest, La Dépêche de Toulouse, La Croix de Paris, Le Figaro, et nos fidèles amis de Saragosse El Noticiero. Mention en a été faite également à la Radio ainsi que dans plusieurs revues d'associations de montagne ou régionales, dont: "Montaferos de Aragon" et "Cuadernos Deportivos".

PRÉPARONS NOTRE PÉLERINAGE 1976 !

Véillée Pénitentielle

ISAIE, 55, 6-9 - La recherche du Seigneur est essentielle à notre vie. "Il est proche". Il est là" à notre porte et Il frappe".

LUC , 15, 11-25 - Comme le Père du "fils prodigue" notre Père nous attend et ne nous laissera pas même le temps de demander pardon. Il a déjà pardonné. C'est la fête des retrouvailles.

MESSE du PÉLERINAGE

1ère lecture ISAIE , 56, 1, 6-8 - Le Seigneur conduira Lui-même sur sa montagne sainte ceux qui seront resté fidèles à son service et attachés à son alliance.

2ème lecture - Philippiens , 4, 12-14, 19-20 - Le Seigneur est notre force dans l'épreuve, mais Il attend de chacun de nous d'aider son prochain gracieusement puisqu'Il est Lui même la récompense

Evangile - Jean , 10, 1-5, 9-10 - Le Christ est notre porte pour entrer dans la vie du Père. Il connaît chacun par son nom-tel qu'il est- Il est le guide par excellence. Il donne la vie

JALONS de SPIRITUALITÉ

Parmi les notes intimes laissées par notre amie regrétée Mme Yvette BROQUERE nous avons l'honneur de vous proposer ces quelques extraits qui se passent de commentaires: "Avoir confiance dans cette forme d'apostolat de l'Eglise: changer le cœur des hommes. Elle n'est pas dépassée, elle n'a pas à être remplacée, sa tâche n'est pas épuisée. ;;;;

10 Notre attitude: triple fidélité. Fidélité à Dieu par JésusChrist... (Dureté de la perfection, du dépouillement, de l'abnégation, de l'humilité, de l'abstention des petites vertus indispensables à la vie spirituelle et sociale de groupe) Fidélité à l'Eglise... L'Eglise est en marche. Vivre la Doctrine sociale de l'Eglise, le Concile en acceptant de se réformer. Fidélité aux autres ... Respect de la liberté. Etre présent à la vie des gens., qui nous entourent mais la vivre autrement: par l'intérieur. Valeur d'incarnation à redonner à notre existence. Apporter au monde l'amour du Christ. Présence au monde... Etre AVEC les autres. Sens du silence, de l'accueil. Trouver Dieu à travers la vie profane. Porter notre croix dans une foi totale, une foi pure, absolue, avivée par la prière dans le silence. Le silence c'est le "climat" de Dieu. Nous devons être les sacrements de l'amour du Christ, signes visibles de cet amour. Etre la "transparence", le rayonnement du Christ. Vis à vis des autres... Regard d'amour, non de jugement; éclairer avec vigueur, ménager avec tendresse. Savoir être humilié. La joie est le secret gigantesque du chrétien. Gémir, n'est jamais être dans le plan de Dieu, son plan, c'est le "FIAT". Pour réaliser tout cela, il faut une grande intimité avec Dieu.

CAIRNS de la BIBLE à MÉDITER

Psaume 17 - Qui est Dieu, hormis le Seigneur
Et qui est Rocher sinon notre Dieu ?...
Il m'indique un chemin sans reproche...
Il me donne une course de biche....
Et m'installe sur les hauteurs.

Mathieu, 7,13-15 - " Ayant gravi la montagne avec ses disciples, Jésus disait: "Entrez par la porte étroite. Car large et spacieux est le chemin qui mène à la perdition, et il en est beaucoup qui le prennent; mais étroite est la porte et resserré le chemin qui mène à la vie et il en est peu qui le trouvent."

INSTANTANÉS MONTAGNARDS : L'ATRE

Depuis un moment, nous chantions notre joie de vivre autour d'un bon feu de sapin....

La flamme danse dans le noir au rythme de nos voix, elle éclaire nos visages de ses tons cuivrés, elle réchauffe nos corps et répand dans la pièce un air de fête tandis que le bois crétipe et lance des milliers d'éteincelles, comme autant de joyeuses étoiles. Tout à l'heure, il était à peine pris, il fallait souffler sur les rares braises et ajouter du petit bois... plus tard, il fallut mettre des bûches car l'intensité baissait.

Ainsi en va-t-il de notre coeur.... Lent à prendre feu, car notre égoïsme nous colle à la peau. Il faut alors beaucoup de "souffle divin" pour que la flamme s'élève des braises trop rares. Et puis, il y a les heures où elle s'épuise... il nous faut alors recharger et alimenter le foyer.

11Si notre Charité ne s'alimente pas au Pain-Corps de Jésus-Christ , elle s'éteindra sans espoir . Mais si nous ne cessons d'entretenir cette flamme en lui fournissant le nécessaire aliment, alors, notre charité illuminera les autres et apportera la chaleur du réconfort à ceux qui souffrent, donnera la joie dans la tristesse et dansera sur le monde faisant chanter ceux qui nous approcheront.

Brûle mon cœur, o mon Dieu, au feu de Ton Amour pour qu'il réchauffe mes frères qui ont froid !

FIORETTIS du MARCADAU : REPÉRÉ, MALGRE TOUT

En ce temps là....il était facile au Père PRAGNERE de reconnaître ses confrères dont la soutane avait été remisée au fond du sac au passage du Pont d'Espagne La plupart d'entre eux, en effet, malgré leur tenue de montagne, portaient... des chaussettes noires ! Or, un soir que l'abbé était absent, se présenta un digne ecclésiastique qui portait soutane, le bas relevé à la ceinture et retenu par un noeud fait avec la partie inférieure. C'était une vieille soutane noire dont seul émergeait un mouchoir blanc en guise de col romain ! Ici , pas de chaussettes noires. Elles étaient blanche et sortaient de deux solides brodequins déjà passablement rodés. Cet aimable arrivant me demanda s'il pouvait célébrer la messe le lendemain aux aurores avant de partir en course. But de la journée: l'Enfer ! Trop heureux de lui rendre ce service je préparais le nécessaire dans la petite chapelle en bois, seul lieu de culte existant alors. Tandis que j'ouvrais la porte, je fus pris d'un doute sur l'identité du voyageur. Je connaissais cette tête là ! Mais il y avait quelque chose d'inhabituel..... Je parvins à situer, peu à peu, le visage... sur une autre tenue. Non, ce n'était pas un uniforme militaire, ni une redingote. C'était bien une soutane, mais d'une autre couleur..... Ayant "démasqué" la qualité de mon ecclésiastique, je préparai timidement le nécessaire pour une messe pontificale ... avec les moyens du bord ! Le matériel réglementaire faisait évidemment défaut à cette altitude. Au retour de sa course, le "prêtre" que je surpris en train de balayer la chapelle me fit malicieusement remarquer que les rubriques spéciales n'avaient pas à être observées dans les cas limites et il me demanda comment j'avais percé le secret de son incognito. Bien entendu, je lui parlais de son visage connu de moi , mais émergeant habituellement d'une soutane aux tons plus vifs et je lui fit remarquer l'anneau qu'il tentait, fort mal, de dissimuler à mon regard. C'est ainsi que je fis au Marcadau, la connaissance du cher et regretté Cardinal MARTIN, vieil habitué de ces lieux, et amoureux des Pyrénées au point de venir y passer ses dernières années de vie, joignant dans sa retraite son attachement pour nos cimes à sa tendresse pour la Vierge de Lourdes.

V. PETTY

PRIERE du PELERIN de la MONTAGNE

(composée par le chanoine DALLOZ, prieur de l'Hospice du Simplon, des Chanoines du Grand St Bernard)

Seigneur Jésus, vous qui avez fait un si long déplacement d'autrui du Père pour venir planter votre tente parmi nous, Vous qui êtes né au hasard d'un voyage et avez couru toutes les routes... celle de l'exil ... celle des pèlerinages

... celle de la prédication,

Tirez moi de mon égoïsme et de mon confort,

FAITES de MOI UN PELERIN !

12) Seigneur Jésus, vous qui avez pris si souvent le chemin de la montagne pour trouver le silence, retrouver le Père, pour enseigner vos Apôtres, proclamer les Béatitudes pour offrir votre sacrifice, envoyer vos Apôtres et faire retour au Père,

Attirez-moi vers en haut! FAITES de MOI UN PELERIN de la MONTAGNE!

A l'exemple de St Bernard, j'ai à écouter votre Parole

j'ai à me laisser ébranler par votre amour
Sans cesse tenté de vivre tranquille, vous me demandez de risquer ma vie
comme Abraham, dans un acte de foi
Sans cesse tenté de m'installer, vous me demandez de marcher en espérance
Vers Vous, le plus haut sommet, dans la gloire du Père.
Créé par Amour, pour aimer, faites, Seigneur, que je marche.
que je monte, par les sommets, vers Vous
avec toute ma vie, avec tous mes frères, avec toute la Création
dans l'audace et l'adoration! Amen!

LA VOIX DES CIMES

La blancheur des hautes cimes
semble de loin nous faire signe.
Ecoutez les voix étranges
Qui déchirent le silence.
Est-ce le torrent qui gronde ?
Ou l'avalanche furibonde ?
Est-ce l'halali tragique
Qui trahit le chamois agile ?
Est-ce le bruit de l'orage
Déchainant ses meutes sauvages ?
Non, c'est la plainte immortelle
La clamour des âmes en peine.
C'est l'humanité qui pleure
Meurtrie, effroyablement seule.
C'est l'attente inexprimable,
L'angoisse du souvenir qui tarde.
C'est le chant des solitudes,
Où les âmes se font plus pures...
Que la voix des hautes cimes
Trouve en nous des échos dociles !

Joseph FOLLIET

"LES AMIS de la FACHE"

SECRETARIAT INTERNATIONAL : Monsieur Jean MASTIAS
et Français

24 rue du Champ de l'alouette
75013 - PARIS - FRANCE

Secretario Español : Señor D. Alfonso de SICART-ESCODA

Calle C/ Rosellón, 200 pár.
BARCELONA 8 ESPANA

BONNES VACANCES A TOUS ! RENDEZ-VOUS A LA FACHE ! HASTA LA FACHE !